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 Kerngedanken der Predigt: 
 
Eine Frucht des Geistes ist Freude.  
Die Frucht des Geistes aber ist Liebe, Freude, Friede, Langmut, Freundlichkeit, Güte, Treue, Sanftmut und Selbstbe-
herrschung Gal.5,22 
 
Der große und entscheidende Unterschied zur natürlichen Freude ist, dass die, die der Heilige Geist wirkt, nicht von 
positiven Nachrichten oder äußeren Umständen abhängig ist. Da sie von innen kommt, ist sie deutlich weniger störan-
fällig. Sie ist lebendig, im Innern ruhend, den Charakter formend, aber auch nach außen gehend. 
 
Sie macht graues bunt, schlafendes erweckt sie, dynamisiert dich und mich – macht unser „halbleeres Glas halbvoll“! 
Ändert die Perspektive und den Blick auf unser Leben. Freude ist wie ein Feuerwerk, das in unserem Alltag leuchten 
will. Und, sie kann selbst unsere dunklen tiefer liegenden Schichten nach und nach erreichen. 
 
Deshalb müssen wir auch nicht auf günstige Umstände warten, um Freude zu haben. 

Denn Gott liebt es, Situationen zu drehen, ihnen eine vollkommen andere Richtung zu geben. Auswege aufzutun, wo 
es überhaupt keine Wege gibt: Hoffnung in hoffnungslose Situationen zu bringen, Hilfe zu schicken, wo der Feind 
übermächtig ist, böse Pläne zu vereiteln, Todkranke zu heilen, Ermutigung und neue Ideen in desolate Umstände. 
Dass wir Freude, die der Heilige Geist in uns wirkt, in menschlich schwierigsten Situationen empfangen können. 
 
Finden: Wie, wo und durch wen hast du Jesu Freude gefunden? 

Entfalten: Sie kann mehr und mehr in dir aufblühen, je mehr „Qualitätszeit“ du mit Gott verbringst und dankbar, auch 
für die kleinen Dinge, bist. Auch, wenn du natürlich Großes erwartest von ihm! 

Vorsicht: der größte „Freudenkiller“ ist der Vergleich mit anderen! 

Weitergeben: Ein geistliches Prinzip ist, dass wir mehr bekommen, jeo mehr wir geben. Wenn wir nach 
Gelegenheiten suchen, Freude weiterzugeben. 

Besonders Menschen, die Jesus noch nicht kennen, reagieren sensibel auf geistliche Freude. 

Anregungen zum Gespräch: 
 Überlegt und tauscht aus: Wie sieht dein „Freuden-Pegel“ im Alltag aus? Freust du dich allezeit (Phil. 4,4)? 

 Wie könntest du Freude „trainieren“? Für dich und mich und für diejenigen, die Jesus noch nicht kennen. 

  Wie hört es sich an Botschafter, Botschafterin der Freude Jesu zu werden? 
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